



ふじ

～ 知 性 公 正 貢 献

地域運営学校
八王子市立第四中学校
学校だより 第4号
令和6年 6月4日(火) 発行
TEL 042-622-7227

去る6月1日(土)、第78回八王子市立第四中学校体育大会を、保護者・PTA 組織、学校運営協議会、青少年対策第四地区委員会をはじめとする地域の皆様、市教育委員会の関係各課のご協力の下、開催することができました。今号は「体育大会特別号」として、発行させていただきます。

体育大会の開会式において、ご挨拶させていただいた内容を抜粋にてご紹介します。

ここにいる四中生はもちろん、教職員にとっても全てが初めての環境での体育大会となります。本当にこれまでの準備と練習、よく頑張ったなと思っています。ケガや熱中症等に気を付けながら、これまでの準備と練習の成果を大いに発揮することを期待しています。もしも、この体育大会に向けた準備に勝ち負けがあるとすれば、私は間違いなく「勝った」と判定したいと思います。

さて、今回の体育大会の開会に当たりまして、これまでの四中の準備について少し触れておきます。手前味噌かもしれませんが、初めての会場での体育大会の企画・運営に向けて、教職員は繰り返しこの競技場に赴き、校内において検討を重ね今日を迎えています。あわせて、市教育委員会スポーツ施設管理課、並びに競技場のスタッフの皆様には、準備に当たりまして本校のわがまを聞いてくださり、配慮いただきました。また、PTA をはじめとする保護者の皆様には、当日の受付から見回り、警備等、小学生参加種目、そして生徒の水筒の補充用の飲み物の提供をいただきました。さらに、先週24日の予行のための前日準備・当日の片付けに当たっては、テント張り等のため、市教育委員会学校施設課のべ20名の職員の方々のお手伝いを賜りました。小中一貫教育グループ校である第二小学校からも、本校教職員に対するご配慮を賜りました。これら全てについて学校運営委員会、青少年対策第四地区委員会をはじめとする地域の皆様には、ご理解を賜りました。関係者全ての方々のご理解とご協力に、この場をお借りして感謝申し上げます。ありがとうございました。

改めて四中生の皆さん、体育大会はスポーツイベントですので、勝敗が付きます。「あなたの生涯に渡るスポーツライフの充実」が大きな目的ですので、正々堂々と競技に臨み、勝者、活躍した者を讃えることを学ぶことが大切です。練習の成果を発揮し、勝利したときに喜び合うことはスポーツの醍醐味です。ただし、もう一つ大切なことがあります。それは、敗者、失敗した者、この場に出場できなかった者への配慮です。ぜひ、終了後でよいので「どんな思っているのだろうか?」という想像力も働かせてみてください。

勝負の世界では、勝者は一者です。勝負事というものは、常に、負けたり、失敗したりした者の数の方が圧倒的に多いのです。だから体育大会を通して「勝負を超えた学び」にたどり着いてほしいと考えています。「勝負を超えた学び」とは?他者との比較ではなく、他でもない自分、昨年、1か月前、先週、昨日の自分にチャレンジするということです。体育大会終了後に、部分的にでも「自分にチャレンジできた。」と言えるように取り組んでみてください。きっとその時に自分を支えるのが「準備」や「練習」なんだろうと思います。

さあ、始まってしまえばきつとあつという間です。改めまして来場の皆様、四中生は出場する競技、応援、係としての役割などに全力で取り組みます。ぜひ、全力で応援をお願いします。

第1学年校外学習（高尾山）

5月17日（金）に第1学年校外学習を実施しました。西八王子駅で班ごとに集合し、高尾599ミュージアムでは、高尾の動植物について、また、ゴミを拾いながら登山・下山をするなど、SDGsに関連付けた学習を行いました。高尾599ミュージアムでは、仲間に熱心に昆虫について解説する姿、登山の道中では、皆の体力に気を配りながらペースを考えたり、困った仲間を気遣う姿が見られました。行き帰りの電車内でも、マナー良く過ごすことができました。



学校運営協議会

5月29日（水）に第2回学校運営協議会を開催しました。今回の学校運営協議会は、小中一貫教育グループである第二小学校の学校運営協議会との合同開催という形で行いました。

市教育委員会から、現在進められている開校準備委員会の協議の経過等について報告がありました。

また、小中一貫教育としての取組（研究指定校共同研究や体育大会・運動会などの行事、地域防災訓練など）についての確認や、部活動改革に向けた協議を行いました。



定期考査一週間前自習教室

第四中学校学校運営協議会の提案により、定期考査一週間前の放課後に、図書室を自習室として開放することになりました。具体的には、定期考査一週間前の放課後（平日3日間、1日2時間程度）に、学校運営協議会の主催により、学校コーディネーターを中心とした地域の方々が自習室を開放して下さるといふ新規事業です。

この取組は、学校図書館が備えるべき、読書センター・情報センター・学習センターという3つの機能のうち、学習センターとしての機能を充実するためのものです。開催日につきましては、月行事予定表に記載させていただきましたが、1学期期末考査前は 6月12日（水）、17日（月）、18日（火）となります。また、校内にポスターを掲示し、周知してまいります。

<参加の方法>

- ・希望者自由参加です。
 - *参加する場合は、必ず保護者の方にあらかじめ伝えるように指導します。
- ・受付の名簿に入室時、退室時に記入する形を取ります。
 - *2時間の間、途中入室・途中退室することも可能です。
- ・学習教材等は生徒自身が用意します。

第78回 体育大会

6月1日(土)に第78回体育大会を東京フットボールセンター八王子富士森競技場(富士森公園陸上競技場)にて開催しました。

400mトラック、人工芝のフィールドということで、四中とは異なる環境でしたが、生徒達は競技はもちろんのこと、係活動など、自分の役割をしっかりと果たすことができました。また、PTA本部役員・各委員の方々、市教育委員会の方々、富士森競技場の職員の方々の協力があり、体育大会を無事に運営することができました。

5月24日(金)の予行練習では、競技場での準備・片付けの際に市教育委員会学校施設課の職員の方々からテント設営と片付けのお手伝いをいただきました。準備・片付けにわたり、のべ20名の方にご協力いただきました。



また、PTA本部役員・各委員の方々には、体育大会当日の受付、パトロール、来賓の方へのお茶出しや広報活動、小学生参加種目の運営などお世話になりました。片付けの際には、保護者の方々にテントの片付けを手伝っていただきました。

改めて、学校行事は生徒、教職員とともに保護者、地域の方々と共につくり上げるものであるということを実感させられました。



小学生参加種目として、障害物競走を行いました。第二小、第五小、第七小、元八王子東小の小学生合計61人が参加しました。

また、小学生参加種目の参加賞を青少年対策第四地区委員会に用意していただき、参加者全員にプレゼントしました。



東京フットボールセンター八王子富士森競技場での体育大会の開催は、来年度以降も数年続いていきます。今後ご理解と協力よろしくお願いたします。

当日の様子

団旗 美術・イラスト部がベースを制作し、各学級が作成したイラストを貼り合わせ、一枚の作品に仕上げました。



競技の様子 ひたむきに走る姿 それを懸命に応援する姿がありました。



それぞれの係で、自分の役割を責任をもって果たす姿が見られました。



閉会式の様子

